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Préserver l’eau,  
une mission de l’Agglo

Des kayaks made in Albi 
jusqu’aux J.O.

Quand notre patrimoine  
devient lieux de vie

Petit A dans  
les cantines

L’Agglo au cœur de votre commune
Vous voyez souvent le logo de l’Agglo : à la médiathèque, à la piscine, sur les 
bus, les bennes à ordures ou encore sur vos conteneurs déchets… Afin d’y voir 
plus clair, Grand A vous propose un petit tour d’horizon de l’action de l’Agglo 
au cœur de la commune rurale de Dénat et ses quelque 850 habitants.

Une jeunesse  
qui bouillonne
La jeunesse albigeoise est à 
l’image de notre territoire : 
dynamique et pleine de projets ! 
Entreprenante, elle crée des 
start-ups, imagine des applis, se 
challenge lors de compétitions 
d’innovation. Engagée sur les 
questions environnementales, elle 
se soucie du tri, de la préservation 
des ressources et ça commence 
dès tout petit à la cantine. 
Curieuse, elle participe aux 
événements culturels, aux ateliers 
des médiathèques.   
Passionnée, elle profite des 
nombreuses offres de formations 
pour concrétiser ses rêves de 
métier. Elle fait rayonner notre 
territoire et il le lui rend bien !
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RETOURsur

En vue

Se dépasser
La Corrida de l'épiphanie se déroule chaque année sur la commune de Lescure d'Albigeois, sur un circuit plat d'une distance de 
5 km exclusivement sur route (1 boucle pour le 5 km et 2 boucles pour le 10 km). Pour la 20e édition qui a eu lieu le 7 janvier dernier, 
Mélody Julien, championne de France de semi-marathon 2022, et marraine de cette édition, était au départ aux côtés de près de
400 participants qui ont bravé le froid pour cette course festive rythmée par la batucada.

S’évader
Pour Les Nuits de la lecture, la médiathèque temporaire de Cantepau organisait un temps de lecture le 19 janvier. 
Cette année, ce sont les ados qui ont proposé des extraits choisis pour les partager avec les plus petits, 
accompagnés des bibliothécaires. Un événement toujours apprécié grâce à l’imagination 
et à l’implication des équipes des médiathèques de l’Agglo.
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S’amuser
Apprendre la culture du jeu vidéo, en étant attentif mais sans diaboliser, c’est ce que proposent les bibliothécaires de Saint-Juéry 
au travers de séances de jeux en famille, comme celle du 9 février dernier. Une bonne façon de découvrir des jeux vidéo adaptés aux 
plus jeunes (6/9 ans), jouer, et connaître les clés pour s’y retrouver.

en vue

RETOUR SUR DES INSTANTANÉS MARQUANTS DE LA VIE DANS NOTRE TERRITOIRE.

S’impliquer
Chaque année, Puygouzon accueille le vide-grenier à l’initiative du Rotary Lapérouse en faveur de l’association Magi’Chiens. 
Les fonds reversés aident à prendre en charge les soins, la nourriture et l’assurance santé de Niddle, un chien d’assistance au 
service d’enfants souffrant de troubles psychiques dans le cadre de la médiation canine qui a fait ses preuves au Galinou, 
l’hôpital de jour pour enfants du Bon-Sauveur.
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A   voir sa propre boutique, 
Élodie Dumont en a longtemps 
rêvé… Depuis avril 2023, c’est 

chose faite, route de Millau à Albi ! 
Cette trentenaire à la vie déjà bien rem-
plie n’est pas simplement une fleuriste 
mais une « artisan fleuriste », dit-elle, ap-
portant sa patte et son savoir-faire pour 
réaliser ses créations. Tout a commencé 
à l’école des fleuristes de Paris avant 
d’enchaîner dans de prestigieuses bou-
tiques de la capitale pendant une di-
zaine d’années. « Les fleurs m’ont sau-
vée de mes mauvais résultats scolaires » 
n’hésite-t-elle pas à raconter.

Aspirant à plus de calme, elle décide de 
revenir sur ses terres familiales avec 
une maman Albigeoise et un père Ar-
thésien. Débute alors l’aventure « Lé-
gendes Florales ». Un nom soigneuse-
ment choisi par cette passionnée de 
contes, des mondes féeriques, de l’uni-
vers du cinéaste Tim Burton ou du style 
gothique qu’elle transpose à l’occa-
sion dans ses créations… Rassu-
rez-vous, jamais rien d’effrayant, les 
fleurs ont toujours le beau rôle ! Sensible 
à l’époque victorienne, elle aime égale-
ment associer ses compositions 
d’étoffes, de dentelle, de petits objets 
où les fleurs se retrouvent en harmonie.

Élodie tient aussi à ses convictions et 
compte bien faire évoluer sa profession ! 
Face au gaspillage, elle propose de 
donner (ou vendre à prix réduit) ses in-
vendus à des associations, des EHPAD 
ou des centres médicalisés afin qu’ils 
puissent les faire refleurir et en profiter. 
Une orchidée fanée ? N’hésitez pas à lui 
rapporter (plutôt que de la mettre à la 
poubelle), elle tâchera de la faire refleu-

rir avant de l’offrir à une œuvre cha-
ritable. Ses déchets verts, notre 
fleuriste bienveillante les recycle en 
compost. Et pour les fleurs fraîches : 
deux commandes par semaine, sa-
vamment sélectionnées, et le plus 
possible localement. Concernant 
ses envois, elle sollicite « L’Agitateur 
Floral », un transporteur qui reverse 
pour chaque commande 50 cen-
times d’euro à une association. Élodie 
a choisi « Passion Lévriers » qui 
sauve de la maltraitance les chiens, 
son autre passion. Côté boutique, 
elle est ouverte en continu du mardi 
au samedi (8h30 à 18h30) et le di-

manche matin. Enfin, elle a mis en 
place via son site Internet un 
click&collect permettant d’obtenir 
son bouquet sous 3 heures.
Alors, pour célébrer l’amour, un 
événement ou juste se faire plaisir, 
laissez faire Élodie, ce petit 
bourgeon de créativité qui saura, 
avec le sourire, fleurir vos bouquets !

+infos :
Légendes Florales, 2, rue François 
Arago, route de Millau à Albi.  
06 36 07 26 11 - legendesflorales.fr,  
legendes.florales@gmail.com, 
sur Instagram @legendes_florales

« Une fleuriste …  
    pas comme les autres ! »

Visagesdel’Agglo
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Visagesdel’Agglo

Ghislaine Prosdocimi et Carine Dalleau se sont lancé un défi : 
représenter l’Albigeois au prochain Womens’ raid qui aura lieu en Aveyron 
du 7 au 13 juillet. Une première pour les deux amies, soutenues par leurs 
proches passionnés d’automobile : son mari pour Ghislaine, son père et ses 
frères pour Carine. Pourquoi ce rallye ? La proximité géographique et l’en-
gagement car ce rallye 100 % féminin (équipages et assistance) se veut 
engagé auprès d’une cause : la lutte pour l’égalité femmes-hommes et 
contre les violences faites aux femmes. Au travers de leur association 
VWTwix, les deux quadra ont la volonté de tout donner : « On a envie de voir 
ce qu’on vaut, on va aller chercher le classement ». Au volant de leur Golf 2 
préparée par le mari de Ghislaine, elles suivront les 4 étapes dont 1 de nuit, 
du Larzac au Lévézou en passant par le Causse Noir. Elles espèrent embar-
quer avec elles d’autres sponsors pour les suivre et les soutenir et par la 
suite participer à d’autres rallyes en Afrique du Nord par exemple.
+infos : vwtwix@gmail.com ou sur Facebook pour suivre leurs 
aventures : vwtwix

Marine , Élodie et Magali ont ouvert « Ma biche audacieuse » en 
octobre à Puygouzon. On peut y prendre une pause-café ou déjeuner au 
milieu de jolis objets et meubles chinés. Un café qui allie créativité, déco-
ration, seconde main et gourmandise. « J’adore dénicher des perles dans 
des vide-greniers ou vide-maisons », avoue Marine Seriyes à l’origine du 
concept. C’est elle aussi qui cuisine les pâtisseries sous sa marque « Tata 
Crumble » : muffins, cookies ou macarons d’Amiens sans gluten. Pour le 
midi, une gamme de sandwichs confectionnés à base d’ingrédients locaux 
par le Comptoir de Flo. Ses co-associées sont toutes les deux décoratrices 
d’intérieur. Elodie réalise des créations à base de végétaux et résine époxy 
qu’elle vend dans la boutique (support pour téléphone, bague de lec-
ture…), tandis que Magali relooke une partie des meubles chinés. À trois, 
elles se partagent le planning pour vous accueillir de 10h à 18h du mardi 
au samedi, aidées de Théo en alternance.    
+infos : 21 rue François Thermes, à Puygouzon.  
Sur Facebook et Instagram @mabicheaudacieuse

Après avoir fait escale au Séquestre et à Albi, l’Institut Wudang Pai a trouvé 
son écrin aux Jardins de Wudang à Puygouzon. Lina Mazzoni, directrice 
de l’association, est heureuse de partager ce lieu avec l’équipe d’enseignants 
bénévoles, tous ceintures noires 1er Dan, sous la conduite du professeur 
Charles-Henri Belmonte, multiple médaillé d’or international. C’est avec lui 
que la Séquestroise, stomatologue à la clinique Claude Bernard, a découvert 
les arts martiaux chinois en 2016. L’association est spécialisée dans 
l’enseignement traditionnel des disciplines martiales et de santé : Kung-fu 
enfants et adultes, Taichi Chuan, Qi Gong, Épée de Taichi... Elle propose 
également des stages et séminaires, des ateliers de défense féminine, 
cours de calligraphie chinoise, des conférences. Avec un panel de thérapeutes 
paramédicaux, le centre veut offrir une prise en charge globale : émotionnelle, 
énergétique, artistique.    
+infos : 602 route de Castres, Puygouzon. 
institutwudangpai.fr ou 06 10 72 09 52.  
Stages d’été du 15 au 20 juillet et du 29 juillet au 3 août.
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Afin de réduire la vitesse des véhicules 
sur la commune de Cunac, l’Agglo a 
procédé à plusieurs aménagements 
sécuritaires. Des zones de croisement ont 
été aménagées route de Villefranche (du 
carrefour de Cabriac à la route de Millau). 
Des dispositifs de ralentissement de 
type écluse ont également été installés 
chemin de Saint-Éloi, route de  
Saint-Juéry, route de Villefranche (du 
château d’eau au carrefour de Laudié)  
et route vieille de Montplaisir.

L’INU Champollion, en partenariat avec plusieurs 
écoles, a créé un nouveau cursus de licence pour 
intégrer une école d’ingénieurs, accessible à partir 
de la rentrée 2024. Cette Licence du Parcours 
cycle ingénieur s’articule autour du socle 
scientifique des licences Physique-Chimie (PC)  
et Électronique, Énergie électrique, Automatique 
(EEA) et de compétences spécifiques aux 
formations d’ingénieurs. L’objectif de cette  
licence est donc d’intégrer une école d’ingénieurs, 
comme celles partenaires de ce projet :  
IMT Mines Albi, IMT Mines Alès, ISIS Castres.  
La candidature en première année (L1) se fait  
sur Parcoursup, le nombre de places est limité.

+infos  : Lionel Laudebat   
parcours-cycle-inge@univ-jfc.fr

Modération  
de la vitesse  
à Cunac

Nouvelle licence  
pour intégrer une école 
d’ingénieurs

enaction

Afin que les personnes qui se déplacent à vélo puissent le stationner en 
toute sécurité dans le village, l’Agglo a procédé au déploiement d’arceaux 
en différents points de la commune. Ces nouveaux arceaux offrent des 
points d’appui pour le cadre, évitent d’abîmer les roues et permettent 
d’attacher efficacement son vélo, quelle que soit sa géométrie. Ainsi, les 
anciens pince-roues installés à proximité de la crèche, à la mairie, à l’aire de 
jeux Tonimarié, sur la place du Barry et sur l’avenue d’Albi ont été remplacés. 
En complément, de nouveaux arceaux ont été posés rue des écoles, avenue 
d’Albi, au stade Désiré Gach, au terrain de tennis, au complexe omnisports, aux 
écoles maternelle et élémentaire et à l’aire de jeu des Tilleuls. La commune 
est désormais dotée de 99 stationnements pour vélos.

De nouveaux arceaux vélos à Marssac-sur-Tarn
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de trottoirs au Séquestre
Afin de répondre aux problématiques d’évacuation des 
eaux de ruissellement de voirie et de trottoirs rendus 
imperméables, l’Agglo procède à la désimper-
méabilisation du trottoir chemin de La Gardié sur la 
commune du Séquestre. L’opération consiste à 
transformer un trottoir très large imperméable en un 
espace piétonnier aux normes PMR, stationné, 
enherbé et paysager, perméable, renvoyant les eaux 
au fossé existant ; remplacer des revêtements bitumeux 
par des matériaux drainants et atténuer le phéno-
mène d’îlots de chaleur. Pour un coût total de 413 000€ 
dont 51 681€ de subventions de l’État (fonds vert) et 
82 600€ de l’Agglo. Cette opération permettra 
d’expérimenter une solution technique alternative aux 
trottoirs entièrement minéralisés et imperméables, en 
vue de déployer ce modèle dans le cadre d’aména-
gements neufs ou de réaménagements à l’échelle de 
l’agglomération.

enaction
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du covoiturage
Le succès de libéA covoit’, le nouveau 
service de covoiturage de l’Agglo, n’est 
pas passé inaperçu lors de la parution des 
derniers chiffres de l’Observatoire National 
du Covoiturage au Quotidien. Avec  une 
hausse de 123 % depuis la rentrée de 
septembre, le nombre de trajets covoiturés 
a considérablement augmenté, depuis le 
lancement de ce nouveau service. Parmi 
les trajets supplémentaires enregistrés 
depuis septembre, plus de 9 sur 10 sont 
réalisés via l’application Karos partenaire 
de ce service. Il faut également mentionner 
l’implication de l’Agglo dans la communication 
de ce nouveau service avec des interventions 
dans les entreprises et l’incitation aux 
mobilités partagées avec notamment  
la gratuité pour le passager et le 
reversement au conducteur de 2€ par 
trajet et par passager.
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L’Agglo faisait partie des 128 intercommunalités à être candidates à la première édition de l’appel à programme 
« Territoires cyclables » qui vise à accompagner des territoires ambitieux dans la mise en œuvre de leur 
programme d’itinéraires cyclables, et à soutenir des projets cyclables hors des très grandes villes. La commu-
nauté d’agglomération de l’Albigeois fait partie des 27 intercommunalités lauréates réparties sur les 13 régions 
métropolitaines et la Guadeloupe. Ces collectivités vont 
bénéficier, pour les 6 années à venir, d’un accompa-
gnement financier pour déployer leurs programmes 
d’aménagements cyclables. Grâce à cet appui de l’État 
à hauteur de 7,3 millions d'euros sur la période 2024-
2029, l’Agglomération va pouvoir renforcer son 
investissement annuel, déjà ambitieux, pris lors de 
l’approbation du schéma directeur et accélérer ainsi 
le développement de son réseau cyclable. Pour 2024, le 
budget voté le 13 février dernier consacre une 
enveloppe de 4,35 millions d'euros au vélo ainsi 
que 870 000 euros pour la maison du vélo.
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En cofinançant la rénovation et l’extension des 
locaux de l’université régionale des métiers et de 
l’artisanat du Tarn située à Cunac, la communau-
té d’agglomération de l’Albigeois confirme son 
attachement et son soutien à l’apprentissage et 
l’artisanat. Le jeudi 1er février, les 3 nouveaux bâ-
timents des pôles pédagogiques des métiers de 
la beauté, de l’hôtellerie et de la viande ont été 
inaugurés. Une extension nécessaire par l’aug-
mentation des effectifs, les besoins de mise aux 
normes et de modernisation, et la nécessité 
d’augmenter la capacité d’accueil du pôle Hôtelle-
rie-Restauration au regard du nombre croissant 
d’apprentis accueillis dans ces filières. Les trois 
pôles d’enseignements concernés regroupent à 
eux seuls 350 apprentis.

Top départ pour  
l’extension d’InnoProd
Parmi les grands projets de 2024, et prévue 
dès la construction du premier bâtiment, 
l’extension de l’hôtel d’entreprises InnoProd  
a débuté en ce mois de février, au cœur du 
parc technopolitain d’Albi. L’extension  
de 3 000 m³ permettra d’accueillir plus  
de start-ups, des entreprises d’ingénierie,  
de la formation continue et de concrétiser 
 le regroupement de la pépinière Albisia avec 
l’incubateur IMT Mines Albi. Cette extension 
s’inscrit dans une démarche architecturale, 
technique et environnementale exigeante : 
performance et approche environnementale, 
confort des usagers, valorisation des déchets... 
La fin des travaux est prévue pour août 2025.
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de l’avenue de Toulouse  
à Marssac-sur-Tarn
Depuis la réalisation de la nouvelle station d’épuration 
des eaux usées de Marssac-sur-Tarn, la réhabilitation de 
l’avenue de Toulouse était nécessaire. Les travaux ont 
débuté le 9 janvier dernier. Ils concernent le nouveau 
réseau séparatif (assainissement et pluvial) qui doit être 
construit à la place de l’ancien unitaire, trop vétuste 
pour être réhabilité. Ces lourds travaux qui sont 
exécutés à 3 mètres de profondeur ne peuvent se 
dérouler qu’avec une circulation alternée. Trois mois 
seront nécessaires pour leur réalisation. Dans la foulée, 
le réseau d’eau potable sera remplacé et modernisé 
ainsi que les réseaux secs (électricité, télécoms, fibre). 
Enfin, ce seront les travaux de voirie, début juillet, qui 
modèleront toute l’avenue. Pendant toute la durée des 
travaux l’accès aux commerces est maintenu.

Le site de l’URMA s’agrandit à Cunac
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enaction

Cela dépend de la signalisation. 
Dans le code de la route, l’obligation  
est symbolisée par un panneau rond bleu. 
Les panneaux carrés bleus sont faits  
pour les indications. Dans l’Albigeois, la 
quasi-totalité des voies cyclables sont 
annoncées par des panneaux carrés bleus. 
Ainsi les cyclistes qui roulent sur la 
chaussée principale ne sont pas en 
infraction. Plusieurs raisons peuvent 
l'expliquer : mauvais état du revêtement 
sur la voie cyclable (feuilles mortes, 
débris), véhicules en stationnement 
gênant... Amis automobilistes, gardez 
votre sang froid. Les cyclistes n’ont  
pas de carrosserie et cherchent avant  
tout à assurer leur sécurité.

Le saviez-vous ?
On parle de piste cyclable pour désigner 
un aménagement physiquement séparé 
des voies des autres usagers par  
une bordure, une barrière ou de  
la végétation. Une bande cyclable  
est uniquement délimitée du reste  
de la chaussée par de la peinture. 

À noter : le trottoir n’est pas une voie 
cyclable ! Seuls les enfants de moins  
de 8 ans peuvent y circuler.

La circulation des vélos  
sur les aménagements 
cyclables est-elle 
obligatoire ?

2e Hackatarn 
à l’IMT Mines Albi
L'association EnviSagE de l'INU Champollion et la 
Junior IMT Mines Albi ont organisé l'Hackatarn de 
l'économie sociale et solidaire. Cette compétition 
réunit des équipes pour concevoir en 24 heures des 
solutions à une problématique posée. Chaque 
équipe propose un produit ou service qu’elle a 
confectionné elle-même, la meilleure maquette est 
sélectionnée par un jury d'experts. Pour cette 
deuxième édition des 9 et 10 février sur le campus 
de l'IMT Mines Albi, le projet gagnant "Fructufi" a 
proposé une valorisation des légumes invendus et 
un atelier de transformation de fruits et légumes. 
L'idée étant de les revendre à moindre coût à des 
personnes en situation de fragilité économique. Un 
concept présenté en Légo avec également une 
appli.
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Mobilités douces

Une nouvelle  
voie douce à Carlus

Début mars ont commencé les travaux 
d‘aménagement d‘une nouvelle voie 

de déplacements doux sur la 
commune de Carlus. Cette voie douce 

située sur la RD84 reliera l’école au 
chemin du Vivier. Elle permettra  

les déplacements à vélo ou  
à pied en toute sécurité. 
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décryptage

L’Agglo au cœur de votre commune

Proposer des alternatives à 
la voiture pour se déplacer
Située au sud de l’agglomération, Dénat, 
dynamique et riche d'équipements 
sportifs et associatifs notamment, a 
une petite particularité : c’est la seule 
commune qui n’est pas dans la première 
couronne ou qui n’est pas directe-
ment voisine avec la ville-centre, 
Albi. Mais elle n’est pas isolée pour 
autant ! La ligne de bus périurbaine 
libéA 9 relie Labastide-Dénat, Puygou-
zon et Albi. C'est cette ligne qu’em-
pruntent les collégiens et lycéens 
Dénatois, pour rejoindre les établisse-
ments albigeois. Les habitants peuvent 
aussi emprunter le transport à la de-
mande (TAD), une ligne ouverte à tous. 
Et du côté des mobilités douces, 
c’est aussi l’Agglo qui fait le lien ! Une 
première voie verte avait été réalisée 
au chemin des Droits de l'Homme, 
reliant Albi et Castres, traversant la 
commune du nord au sud, à 2 km à 
l'ouest du village. Un projet de 
deuxième voie douce est désormais 
à l’étude pour relier le cœur du vil-
lage à la route de Castres. Des amé-
nagements en faveur des mobilités 
douces, rendus possibles par le finan-
cement et l’aide logistique de l’Agglo.

Participer à la rénovation 
de la commune
Mais l’une des contributions les plus 
visibles de l’Agglo, ce sont les travaux 
et entretiens. Les petits travaux du 
quotidien comme les réaménagements 
plus conséquents. Par exemple pour 
Dénat l’entretien des trottoirs et fos-
sés, l’élagage, le passage de la ba-

layeuse tous les vendredis… Ou en-
core la mise en place d’éléments 
comme le ralentisseur créé en 2022 
sur l'avenue du Moulin à Vent pour 
mettre en sécurité le carrefour avec 
la rue des Chênes. Pour les grands 
travaux, les Dénatois peuvent constater 
la rénovation de la rue des Remparts, 

effectuée en plusieurs phases, sous 
la direction des services de l’Agglo :
• la réfection des réseaux 

humides depuis le bassin de 
traitement des eaux usées 
jusqu'à la place de la Mairie  
en 2022 ;

• la remise à neuf de la voirie  
de la descente devant l'épicerie 
et la mise en place du mobilier 
urbain en 2023. La rue étant 
passée en sens unique, la  
chaussée a été rétrécie et  
les trottoirs sont désormais 
praticables et accessibles  
aux poussettes et aux 
personnes à mobilité réduite.

Citons également la nouvelle école dont 
le parking a été financé entièrement 
par fonds de concours* de l’Agglo, à 
hauteur de 130 000 €.

 La rénovation complète de la rue des Remparts a été possible grâce notamment 
 aux différents services de l'Agglo.

À SA CRÉATION EN 2003, ET PROGRESSIVEMENT AU FIL DES ANS, LA COMMUNAUTÉ D’AGGLOMÉRATION 
DE L’ALBIGEOIS, EXERCE EN LIEU ET PLACE DES 16 COMMUNES LES COMPÉTENCES QU’ELLES LUI ONT 
DÉLÉGUÉES, DANS LE CADRE D’UN PROJET COMMUN DE DÉVELOPPEMENT DU TERRITOIRE. VOUS 
VOYEZ SOUVENT SON LOGO À LA MÉDIATHÈQUE, À LA PISCINE, SUR LES BUS, LES BENNES À ORDURES  
OU ENCORE SUR VOS CONTENEURS DÉCHETS… AFIN D’Y VOIR PLUS CLAIR, GRAND A VOUS PROPOSE 
UN PETIT TOUR D’HORIZON DE L’ACTION DE L’AGGLO AU CŒUR DE LA COMMUNE RURALE DE DÉNAT  
ET SES QUELQUE 850 HABITANTS.

«  Les équipes de l'Agglo sont très 
réactives et impliquées. Je tiens à  
souligner la qualité de service et 

la sympathie des rippers, du service 
des finances et juridique qui ont 
été d'une aide précieuse lors de  
la construction de notre groupe 
scolaire et ALSH et de tous les 

services techniques entre autres. »
Olivier Oustric - Maire de Dénat
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décryptage

Gérer les déchets et 
préserver les ressources
L’Agglo a en charge la collecte et le 
traitement des ordures ménagères 
et des déchets recyclables à l’échelle 
des 16 communes. Elle inscrit égale-
ment son action dans une démarche 
plus large d’économie circulaire visant 
à préserver les ressources naturelles 
et à réduire le volume de déchets 
produits sur le territoire.

Dans ce contexte, fin juin 2022, un 
point d'apport volontaire des déchets 
a vu le jour à Dénat, sur le parking de 

la salle des fêtes Robert Raynal. Quatre 
conteneurs de tri ont été installés :
• un grand conteneur hors  

sol à destination des  
cartons (ondulés) ;

• un conteneur enterré destiné  
à collecter le verre ;

• un conteneur enterré pour la 
collecte des ordures sélectives 
(cartons fin d'emballage, boîtes 
de conserves, bouteilles  
en plastique…) ;

• un conteneur enterré pour  
les ordures ménagères.

La commune a décidé d’installer des 
composteurs collectifs, implantés depuis 
3 ans aux abords de l’école. Enlevés de 
façon transitoire durant les travaux 
de rénovation de l’école, ils ont été 
réinstallés au mois de février.

Moderniser le réseau 
d’éclairage public
Préserver les ressources, c’est aussi 
assurer une meilleure maîtrise 
énergétique avec la modernisation 
de l’éclairage public.    

Sur la commune de Dénat, c’est un 
travail de fond sur l’ensemble de 
l’année 2024 : l’éclairage du parking 
de la nouvelle école et le complément 
d’éclairage aux abords de celle-ci, 
le remplacement de 71 candélabres 
par des Leds dont ceux de la rue des 
Remparts et enfin la mise en place 
d’un éclairage à détection d’usagers 
piétons au Chemin du lavoir pour un 
coût estimé à 37 000 €.
    
Au fil des années, le rôle de l’Agglo 
s’est affirmé et elle est aujourd’hui 
un acteur majeur de la vie locale. 
Au-delà de porter de grands projets 
structurants, elle participe, en étroit 
lien avec ses 16 communes membres, 
au bien-vivre ensemble. Des vallons 
de Dénat aux vieilles pierres de 
Castelnau-de-Lévis, des rochers 
d’Arthès aux berges de Marssac-sur-
Tarn, le Grand Albigeois forme aussi 
et surtout une communauté humaine, 
un territoire de dynamisme, tourné 
vers l’avenir.

Tout savoir sur l’Agglo :  
www.grand-albigeois .fr

 Le parking de la nouvelle école, en cours de végétalisation, 
 a été financé entièrement par fonds de concours de l’Agglo.

« L'aide financière de  
l'agglomération du Grand 

Albigeois vers les communes  
du territoire à travers les fonds  
de concours et la dotation de 

solidarité constitue un réel 
accélérateur pour nos projets 
structurants. La compétence  

des techniciens des services de 
l'agglomération vient soutenir  
et conforter le portage de ces 
projets essentiels à la qualité  

de vie des Dénatois. »
Grégory Averous 

1er adjoint au maire de Dénat
Vice-président de l'Agglo délégué aux 

médiathèques et au relais petite enfance

 L’Agglo fournit des composteurs   
 aux communes qui en font la demande.

* Versement de subvention entre un 
établissement public de coopération 
intercommunale (EPCI) à fiscalité 
propre et ses communes membres  
afin de financer un équipement.
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La recherche de fuites en 3 étapes
1. Des capteurs intelligents —  
appelés « oreilles » dans le jargon 
professionnel — sont positionnés  
à des points stratégiques  
du réseau puis analysés.

2. Le lieu de la fuite est précisé  
à l’aide d’un corrélateur, appareil 
assisté par ordinateur.

3. C’est au tour de l’expertise 
humaine avec une écoute directe  
pour déterminer le lieu exact de 
la fuite et informer les équipes  
qui vont effectuer les réparations.
Une mission permanente qui  
va devenir encore plus cruciale  
avec les épisodes de sécheresse.

La gestion de l’eau potable est une compétence de l’Agglomération, transférée des communes à l’intercommunalité 
en janvier 2020. L’Agglo produit et distribue l’eau potable en faisant la chasse aux fuites visibles (signalées par des 
usagers par exemple) et non visibles (dans les sols ou le réseau d’assainissement). L’ensemble des communes 
concernées par la régie de l’Agglo (Albi, Lescure d’Albigeois, Saint-Juéry, Arthès), représente plus de 36 800 abonnés 
et près de 500 km de réseau à inspecter. Chaque année, 150 fuites sont repérées puis réparées. Afin d’augmenter 
encore l’efficacité de cette mission, un poste spécialement dédié à la recherche de fuites a été créé en mai 2022.

Damien Molinier 
Agent d'entretien des réseaux, poste  
100 % dédié à la recherche de fuites

LA DÉTECTION ET LA RÉPARATION DES FUITES SUR NOTRE RÉSEAU D’EAU POTABLE SONT ESSENTIELLES POUR 
PRÉSERVER CETTE RESSOURCE ET DIMINUER LES COÛTS RÉPERCUTÉS SUR LES FACTURES DES ABONNÉS. À L’OCCASION 
DE LA JOURNÉE MONDIALE DE L’EAU LE 22 MARS, DÉCOUVREZ LES ACTIONS DE L'AGGLO POUR LA PRÉSERVER.

Préserver l’eau , une mission de l’Agglo

Zoomsur ... 

« Après un BTSA gestion et maîtrise de l’eau 
à Fonlabour et 10 ans en recherche de fuites, 
j’ai rejoint l’Agglo en 2022. Ce qui m’intéresse, 
ce sont les économies d’eau car c’est un bien 
commun et précieux, ce n’est pas pour rien 
qu’on l’appelle « l’or bleu ». L’autre grand 
intérêt pour moi est de challenger mon 
expertise : la détection de l’endroit  
le plus précis est un défi. »

Pour signaler une fuite d’eau , contactez :
• Albi, Arthès, Lescure d’Albigeois, Saint-Juéry Régie de l’eau du Grand Albigeois 05 63 46 46 20
• Castelnau-de-Lévis, Marssac-sur-Tarn Syndicat Mixte d’Alimentation en Eau potable du Gaillacois 05 63 41 74 08
• Cunac, Cambon, Fréjairolles, Dénat, Puygouzon, Saliès, Carlus, Rouffiac, Le Séquestre et Terssac VEOLIA 05 61 80 09 02
En dehors des horaires d’ouverture, rendez-vous sur le site grand-albigeois.fr > vivre ici > eau et assainissement > nous contacter, puis sélectionnez votre commune

Des méthodes encore plus réactives

• À Albi , où de nombreux travaux ont déjà été entrepris dans 
ce domaine, des oreilles fixes seront installées et donneront 
lieu à un rapport quotidien.

• À Lescure d’Albigeois et Saint-Juéry, les anciens 
compteurs de sectorisation placés sur des conduites vont  
être réhabilités pour détecter les variations des débits  
de nuit, indiquant la présence d’une fuite. Le système est  
en cours de déploiement avec un logiciel de supervision.

• À Arthès, en l’absence d’équipement préalable, ce sera  
un système hybride : déploiement d’une sectorisation  
avec quelques oreilles fixes.
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Albigeoisdumonde

Noriko Higuchi , 
de la baie de Kobé aux rives du Tarn
NORIKO HIGUCHI, ORIGINAIRE DE 
KOBÉ AU JAPON, S'EST INSTALLÉE  
À ALBI IL Y A QUELQUES MOIS.  
ELLE SOUHAITE FAIRE PARTAGER  
SA PASSION POUR SA LANGUE 
ET SA CULTURE.

Noriko Higuchi, originaire de la 
région de Kobé, a rencontré son 
mari Arnaud sur les pistes d'une 
station de ski de Nouvelle-Zélande ! 
En 2011, elle s'installe en France, 
choisit l’année suivante l'université 
de Montpellier pour étudier le 
français et en 2013 elle obtient son 
diplôme d'enseignante de japonais.

Avant de rejoindre Arnaud à Albi au 
cours de l'été 2023 avec leurs deux 
enfants, Noriko Higuchi a enseigné 
sa langue natale pendant 3 ans 
dans une école de langue à Metz, 
du niveau débutant à avancé.  
« En dehors des cours, j'organisais 
des sorties au cinéma avec mes 
élèves à la découverte des films 
japonais. Mon enseignement met 
particulièrement l'accent sur la 
pratique, alliant l'apprentissage  
de la langue à l'exploration de la 
culture japonaise. Je pense qu'il est 
important de faire partager la réalité 
de nos histoires et de nos traditions. 
C'est le cas par exemple avec 
Setsubun, qui se fête le 3 février  
au Japon. Ce jour-là nous jetons  
des haricots au démon pour 
éloigner les mauvais esprits ! ».

Langue , calligraphie  
et traditions
La « Quinzaine du Japon en 
Occitanie », organisée en novembre 
dernier par la Ville d'Albi et 
déclinée au travers de différentes 
animations dans la cité épiscopale, 

a permis à Noriko Higuchi de 
dispenser des cours d'initiation au 
japonais, d'organiser un atelier de 
calligraphie et de partager sa 
passion et son art du Koto, 
l'instrument de musique 
traditionnelle japonaise.   
Pour prolonger cette première 
rencontre avec les habitants de 
l'Agglo, la jeune femme propose 
des cours de langue (individuels et 

en groupe) à domicile, mais 
également des formations  
en ligne.« J'organise des cours de 
calligraphie, les mardis et jeudis 
après-midi à domicile, et me 
déplace dans les écoles et les 
maisons de retraite. Je peux 
également enseigner le japonais 
auprès d'entreprises qui veulent 
nouer des relations avec des 
sociétés japonaises. Les 
opportunités sont nombreuses à 
Albi qui est une ville magnifique et 
très dynamique. Sans parler de son 
climat, très agréable pour toute la 
famille ! » conclut Noriko Higuchi.

+Infos : 06 31 52 61 30 
https://sakura-academie.moo.jp 
noriko.france@gmail.com

Durant la Quinzaine du Japon, Noriko Higushi a pu faire découvrir le Koto, 
instrument traditionnel japonais.

« Partager la langue  
et la culture  

de mon pays est  
ma passion et ma  
raison de vivre. »
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Cycliste passionné, Jérémy 
Loubeau a poussé la porte de 
Cycles Andouard lors de sa 
recherche de stage en BTS 
technico-commercial. Il y est 
finalement resté et après 7 ans au 
poste de commercial et mécanicien, 
il prend aujourd’hui la suite de 
Philippe Andouard qui l’a formé 
dans l’optique de son départ à la 
retraite.  

Une équipe , une identité
Dans cette nouvelle aventure, 
Jérémy peut compter sur ses 
collaborateurs très investis : Thierry, 
fidèle technicien du magasin depuis 
21 ans et Mathias, mécanicien, qui a 
rejoint l’équipe en décembre 2023.  
Changer le nom de l’enseigne était 
essentiel pour marquer sa nouvelle 
identité et s’approprier ce local très 
identifié par la clientèle.   
Ce sera « JLC Bike Shop » pour  
« Jérémy Loubeau Cycles » et un 
clin d’œil à sa famille avec les 
initiales de sa femme Justine et de 
leurs enfants Lorenzo et Clara.

Des défis à relever
Si les habitués sont toujours au 
rendez-vous, l’objectif est de 
toucher une nouvelle clientèle, 
notamment à travers les réseaux 
sociaux. Un public cible qui répond 
présent lors des événements 
organisés comme les sorties vélo 
ou les soirées privées. De nombreux 
clients viennent aussi pour profiter 
de l’aide à l’achat de vélo mise en 
place par l’Agglo. Un véritable coup 
de pouce, sans conditions de 
revenus, qui a un impact certain sur 
les ventes. « Il faut rappeler que 

cette aide concerne les habitants 
des 16 communes de l’Agglo. Il suffit 
juste de s’engager à suivre le 
mini-stage proposé par la 
vélo-école, c'est une vraie chance. »  
Enfin, pour Jérémy, « il reste à 
booster la communication afin que 
les habitants sachent qu’il existe un 
magasin de cycles à Saint-Juéry. »

Des vélos électriques  
et … à hydrogène !
JLC Bike Shop a naturellement 
rejoint le marché des nouvelles 
mobilités : « Aujourd’hui la part des 
ventes c’est 60% d’électrique et 
40% de vélos musculaires. Avec une 
évolution de l’électrique à +20% par 
an jusqu’à maintenant. » Et pour 
2024, un projet innovant verra le 
jour : un vélo à hydrogène, décliné 
en deux modèles, un VTC et un vélo 
pliant. Jérémy Loubeau a travaillé 
avec Marc Lambec de la société 
ARM Engineering de Terssac, pour 
concevoir cette technologie portée 
par deux innovations : un réservoir 
de faible pression grâce au 
stockage d’hydrogène solide qui 
réduit la dangerosité du processus 
et de l’utilisation, et la création d’un 

générateur à hydrogène 
domestique permettant aux 
utilisateurs de produire leur propre 
hydrogène avec l’électricité du 
réseau français et un ajout d’eau. 
Comptez 5 à 6 heures de charge 
complète à partir de zéro, avec un 
réservoir de 0,3 L pour une 
pression de 10 bars, et une 
autonomie moyenne de 40 km. 
Marc Lambec explique : « On vise 
les collectivités, qui sont les plus à 
même de développer ce marché car 
elles ont la structure et les finances.  
On réfléchit à développer un 
système de dépôt de recharges 
hydrogène chez les commerçants 
de l’Albigeois, sur le même principe 
que les bouteilles de gaz. Un accès 
facile que nous prévoyons de rendre 
gratuit. » Le fondateur d’ARM 
Engineering conclut : « Nous 
sommes très fiers de nous 
développer sur l’Albigeois, terre 
d’hydrogène. Fiers de nos procédés 
made in Tarn. »

+infos : JLC Bike Shop   
45 avenue Jean-Jaurès à 
Saint-Juéry. 05 63 78 11 63. 
jlcbikeshop@gmail.com

Jérémy Loubeau prend le guidon de JLC Bike Shop

entreprendre

AVEC LA REPRISE DU MAGASIN HISTORIQUE CYCLES ANDOUARD DE SAINT-JUÉRY,  
JÉRÉMY LOUBEAU FAIT LE PARI DE PERPÉTUER LE SERVICE APPRÉCIÉ PAR LES HABITUÉS  
ET DE S’OUVRIR À UNE NOUVELLE CLIENTÈLE. MAIS CE N’EST PAS SON SEUL DÉFI...

16 GRAND - 84 - MARS -AVRIL 2024



Avec 10 ans d’expérience dans la coiffure, Laura Vicent cherchait 
une solution pour faciliter la prise de rendez-vous. À défaut de 
trouver ce qui lui convenait sur le marché, elle a créé sa propre 
application ! Aidée de son frère Alexandre et d’un développeur, 
Aurélien Sèbe, elle a aujourd’hui créé une webapp’ qui va rendre 
service à de nombreux coiffeurs et professionnels de la beauté qui 
travaillent à domicile comme elle. « Notre solution a suscité 
beaucoup d’engouement sur les salons de la coiffure à Paris et Lyon 
où nous l’avons présentée », se réjouissent les frère et sœur. Avant 
même de l’avoir lancée, nous avions une cinquantaine de 
préinscriptions. » C’est que le trinôme a un atout de taille avec 
Laura, qui est à la fois à l’initiative de l’appli et première utilisatrice. 
Ainsi l’appli ne se limite pas qu’à la prise de rendez-vous, elle prend 
en compte les temps de trajet, de pause, intègre les coupes d’une 
même famille, facilite la communication du professionnel mais 
surtout elle optimise la tournée. « Ça me fait gagner beaucoup de 
temps. J’espère aussi que l’appli permettra de démocratiser le 
métier de la coiffure à domicile, qui a déjà bien évolué. Ce n’est plus 
réservé aux personnes âgées. » Solidement accompagnés par la 
pépinière Albisia-InniProd, les entrepreneurs, à peine trentenaires, 
ont déjà d’autres idées en tête, avec de nouvelles fonctionnalités 
qui viendront bientôt s’ajouter à l’appli.

infos +: https://ilea-coiffure.com contact@ilea-coiffure.com

Prix national  
du projet pour Genhyo
Le projet Génération hydrogène 
Occitanie, porté par l'Université de 
Toulouse et une trentaine de 
partenaires, dont la communauté 
d’agglomération de l’Albigeois, a reçu 
le prix du jury lors de la Journée 
nationale des compétences et métiers 
d’avenir de « France 2030 » le 19 
décembre dernier. Le projet Genhyo a 
pour objectif de favoriser l’émergence 
de talents et d’accélérer l’adaptation 
des formations (du CAP au doctorat) 
aux besoins de compétences de la 
filière de l’hydrogène décarboné.
Genhyo est articulé autour  
de 4 objectifs :
• former ou sensibiliser différents 

publics : collégiens, lycéens, 
étudiants, demandeurs d’emplois, 
salariés, élus, grand public ;

• former 1 500 formateurs en 5 ans ;
• promouvoir les métiers de la 

filière hydrogène décarboné ;
• développer des analyses 

prospectives afin d’adapter 
les dispositifs de formation  
aux besoins.

Une entrepreneure  
albigeoise à Las Vegas
L’Albigeoise Coline Sinquin porte  
son projet Omedom depuis 
maintenant 4 ans. En janvier dernier, 
elle a eu l’opportunité de participer au 
CES de Las Vegas, le plus important 
salon consacré à l'innovation 
technologique en électronique grand 
public. Son application propose  
de centraliser et simplifier la gestion 
des biens immobiliers : biens privés, 
locatifs, sociétés… Soutenue par 
l’Agglo, l’entrepreneure a pu mettre  
en avant les compétences numériques 
implantées sur notre territoire  
et donner une visibilité aux  
entreprises de l’Albigeois.
+infos : https://omedom.com

entreprendre

Iléa , l’appli qui simplifie les   
rendez-vous beauté à domicile
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Conditions pour un site  
de compostage partagé
Il faut en premier lieu avoir l'accord du gestionnaire 
(syndic, bailleur, propriétaire). L'étape suivante sera 
de recenser au minimum 6 foyers volontaires et 
d'identifier 2 à 3 référents de site. Enfin, il est important 
de s'assurer de disposer d'un espace suffisant en 
pleine terre (minimum 5 m2).

De quoi se compose  
une aire de compostage ?
Le site est généralement composé de 2 ou 3 bacs en 
bois (selon le nombre de personnes concernées). Un 
bac d’apports réservé aux déchets alimentaires ; un 
bac de stockage de matière sèche pour les feuilles 
mortes, broyats, petits branchages, voire morceaux de 
carton ; un bac de maturation.

Quel est le rôle de chacun ?
Il est important que le rôle de chacun  
soit défini et connu.
>  Les utilisateurs déposent leurs déchets 

conformément aux consignes de dépôt, 
préviennent les référents en cas de problème, 
participent à l’entretien (retourner le compost,  
le tamiser…).

>  Les référents se forment et participent aux 
rencontres organisées par l’Agglo, veillent  
au bon fonctionnement du site, renseignent les 
utilisateurs et informent les nouveaux arrivants.

>  Le bailleur ou le syndicat de copropriétaires 
autorise l’implantation du site sur un terrain  
des parties communes.

>  L'Agglomération met à disposition les 
composteurs et les seaux de cuisine, propose un 
accompagnement du site : vérification des bonnes 
conditions  et aide au choix de l’implantation, 
formation des utilisateurs et des référents, 
accompagnement  technique pendant la  
1re année pour l’autonomie du site.

Quelles sont  
les étapes à suivre ?

1.  Contacter le service prévention des déchets : 
economie.circulaire@grand-albigeois.fr  
ou 05 63 76 05 62.

2.  Vérifier que votre habitat remplit les conditions 
définies.

3. Établir un diagnostic du site.
4. Convenir d’une réunion d’installation des 

composteurs et de formation des utilisateurs.
5.  Commencer à trier les biodéchets !

> Pour aller plus loin, retrouvez tous les détails 
concernant le compostage collectif sur  
www.grand-albigeois.fr > Vivre ici >  
Gérer et réduire mes déchets

LE COMPOSTAGE PARTAGÉ, OU COLLECTIF, EST UNE SOLUTION PERMETTANT AUX HABITANTS QUI N’ONT PAS  
DE JARDIN DE COMPOSTER SUR UN ESPACE COMMUN. LA COMMUNAUTÉ D’AGGLOMÉRATION DE L’ALBIGEOIS ASSURE 
L'ACCOMPAGNEMENT DE CES PROJETS DE COMPOSTAGE COLLECTIF. MAIS CONCRÈTEMENT, COMMENT PROCÉDER ?

Petit guide du 
compostage collectif en immeubles

Zoomsur ... 

 L'Agglo propose des composteurs collectifs pour les habitants 
 qui n'ont pas de jardin mais qui souhaitent valoriser leurs biodéchets.
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Histoire&Patrimoine

Quand notre patrimoine 
devient lieux de vie …

CERTAINS ÉDIFICES HISTORIQUES  
DU GRAND ALBIGEOIS GARDENT 
LE SOUVENIR D’UN RICHE PASSÉ  
ET TÉMOIGNENT D’HISTOIRES  
OU DE PASSAGES ÉTONNANTS…  
TOUT EN RESTANT OUVERTS, 
ACCESSIBLES ET UTILISÉS POUR LE 
PUBLIC ET LES HABITANTS. VISITES !

Au XVIIe siècle, le beau château 
de Saliès tient salon sur les arts, 
la science ou la littérature autour 
de sa châtelaine, Antoinette de 
Salvan de Saliès (une rue et une 
école d’Albi portent son nom). Cette 
avant-gardiste « féministe » prônait 
l’égalité des sexes et reste connue 
sous le nom de « La Viguière d’Alby » 
grâce à son roman à succès La 
Comtesse d’Issembourg (1678). 
Traduit et diffusé jusqu’à Paris, il 
relatait le chagrin amoureux d’une 
comtesse allemande en retraite 
dans un couvent albigeois. Mais le 
château, dans la famille d’Aragon 
depuis plus de quatre siècles, a 
également vu grandir l’un des plus 
célèbres Résistants tarnais, Charles 
d’Aragon (1911-1986), qui en avait 
fait son fief. Aujourd’hui, le domaine 
abrite toujours une somptueuse 
orangerie réaménagée en salle de 

réception pour événements.
Du château de Rouffiac, il ne 
reste plus qu’une tour et un corps 
de logis qui abritent aujourd’hui 
l’école élémentaire du village. Mais 
dès le XIIe siècle, les seigneurs de 
Rouffiac occupaient les lieux et 
accueillirent sur leurs terres le fameux 
Simon de Montfort —principale 
figure de la croisade contre les 
Albigeois—, lui assurant leur 
soutien ! Puis le domaine passa de 
main en main perdant petit à petit 
son importance et son rôle défensif 
pour devenir plus pacifiquement 
l’école communale.

À l’ouest d’Albi, longeant le Tarn, 
apparaît le château de Lasbordes. 
Construit à la fin du XVIIe siècle par 
la famille d’Aussaguel, riches 
pasteliers albigeois, il se dénote 
par sa construction de briques et de 
galets dragués dans la rivière et 
son plan rectangulaire à la vaste 
cour d’entrée. Son style noble et 
élégant affiche un imposant 
escalier intérieur, de somptueuses 
cheminées, et en façade, les 
armoiries de la famille ! Il profite 
surtout d’un superbe panorama 
sur la cathédrale Sainte-Cécile et 

accueille depuis 1988 sur son 
domaine de 65 hectares un 
parcours de golf 18 trous considéré 
comme l’un des plus beaux 
d’Occitanie.

À Carlus se tenait un imposant 
château qui dominait et surveillait la 
région : le château Castel de Lutz 
(qui deviendra Carlus), bâti au XIIIe 
siècle en même temps que le village 
et à la demande du roi Louis VIII. 
Une tour, une maison forte, une 
église et quelques habitations s’y 
dressaient ceinturées d’une muraille. 
Mais au XVIIe siècle, Richelieu fit 
tout démanteler... et il ne reste 
aucun vestige de cette époque à 
part le cimetière ancien. Un vieux 
séquoia marque désormais son 
emplacement historique, remémore 
le passé… et incite à la promenade.

+infos : 
Château de Saliès :  
facebook.com/orangeriedesalies81  
village de Rouffiac : rouffiac81.fr  
village de Carlus : carlus.fr ;  
Golf d’Albi-Château de Lasbordes : 
jouer.golf/golf/ugolf-albi

 L'ancien château de Rouffiac abrite 
 aujourd'hui l'école de la commune.

 Un séquoia marque l'emplacement 
 de l'ancien château Castel de Lutz

 L'élégant château de Lasbordes

 L'Agglo propose des composteurs collectifs pour les habitants 
 qui n'ont pas de jardin mais qui souhaitent valoriser leurs biodéchets.
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ayakistes professionnels, Pierre-Alain 
Clerc et Patrice Véronel ont connu les 

difficultés de trouver des bateaux adap-
tés à leur petit gabarit. C’est ainsi qu’ils 
ont eu l’idée de les concevoir eux-
mêmes en fondant la société Tarn Com-
posites en 1999 à Albi. Au fil des années 
et des créations, ils ont atteint un haut 
niveau de shape (la forme du bateau) 
grâce à leur collaboration étroite avec 
des athlètes.
Au départ de son associé en 2012, Pierre-
Alain prend un virage différent. Il décide 
de se recentrer en passant de 200 bateaux 
par an à une soixantaine. Il développe 
également la partie vente avec un site de 
vente en ligne et une boutique proposant 
des kayaks, canoë, paddles, du textile 
technique et des accessoires : vestes, 
gilets, casques… Il en profite aussi pour 
se frotter aux demandes audacieuses des 
champions internationaux, comme l’ajout 
d’ailerons ou la création de cale-pieds 
plateforme.

Un Paname pour les J.O.
Pierre-Alain s’offre encore une occasion 
d’innover avec la nouvelle discipline 
olympique de 2024 : le kayak cross. La 
société Rotomod, basée à Agen, le 
contacte en mai 2022 pour en concevoir et 
prototyper deux tailles en collaboration 
avec les équipes de France. « Ils sont 
venus chercher mon savoir-faire pour 
créer le shape. Le prototypage s’est fait 
avec des champions pour correspondre à 

leurs besoins précis. La finalisation du 
modèle a été réalisée en conception 3D. 
Ensuite Rotomod l’a usiné et moulé ». 
Alors que les bateaux types de Pierre-Alain 
sont conçus entièrement en composite, 
le Paname est fait d’une coque plastique 
puis agrémenté d’équipements compo-
sites. « Une vraie réussite en matière de 
poids, de qualité des équipements, de 
réactivité et de comportement. » Depuis 
sa distribution en mai 2023, le Paname a 
remporté plusieurs titres en coupe et 
championnat du monde et d’Europe. Le 
Paname s’exporte en Europe mais aussi 
en Nouvelle-Zélande, en Australie, au 
Maroc, en Ukraine et aux États-Unis.

Un premier pas dans la conception 3D 
qui devrait représenter à l’avenir une plus 
grande partie des bateaux de Tarn 
Composites. Autre évolution envisagée : 
développer la gamme de produits et de 
marques pour toucher d’autres marchés 
grands publics comme celui de la pêche, 
de la mer, du pack-raft ou du canoë 
canadien, une embarcation légère destinée 
à la navigation sur les rivières et les lacs.
Les clubs, loueurs et collectivités ne sont 
pas oubliés et représentent une clientèle 
stable tout au long de l’année.

Avec de nouvelles techniques, des marchés 
à explorer, un chiffre d’affaires 2023 en 
augmentation de 122 % par rapport à 
2022, ZigZag a définitivement le vent en 
poupe.

LA MARQUE ALBIGEOISE ZIGZAG A SU S’ANCRER DANS LE PETIT MONDE DES BATEAUX DE COMPÉTITION  
À LA FAVEUR D’UN SAVOIR-FAIRE ÉPROUVÉ DEPUIS 25 ANS ET D’UNE CAPACITÉ D’INNOVATION AFFÛTÉE.  
PIERRE-ALAIN CLERC, COFONDATEUR DE L’ENTREPRISE TARN COMPOSITES, SLALOME AUJOURD’HUI ENTRE 
CRÉATIONS SUR-MESURE POUR LES ATHLÈTES ET NOUVEAUX MARCHÉS DE LOISIRS. IL S’EST ÉGALEMENT  
LANCÉ DANS LA CONCEPTION D’UN KAYAK CROSS, NOUVELLE DISCIPLINE OLYMPIQUE EN 2024.

Des kayaks made in Albi 
 jusqu’aux J.O.

En photos
1

2

3

4

5

Le montage des éléments 
composites à l'intérieur 
de la coque plastique  
du Paname constitue  
la dernière étape de 
fabrication de ce kayak 
spécialement conçu  
pour la nouvelle 
discipline olympique des 
JO 2024 : le kayak cross.

Thermoformage de la 
mousse d'âme 
(construction sandwich 
sous vide) pour obtenir 
un kayak très rigide et 
léger (8 kg)..

La coque est recouverte 
de plusieurs couches  
de tissu technique 
(carbone, kevlar...), 
collées entre elles  
grâce à de la résine et 
compactées lors de la 
mise sous vide.

Dernière étape avant le 
montage : les finitions  
et le polissage.

L'espace boutique  
pour la clientèle de loisir 
et les compétiteurs,  
avec des textiles 
techniques, des 
embarcations  
et des accessoires.  
à la pratique du kayak.
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LESCURE D’ALBIGEOIS

Une nouvelle cantine  
en circuits courts
Depuis le mois de janvier, les écoliers 
lescuriens profitent d’une nouvelle 
cuisine autonome, dont le personnel 
est mutualisé avec l’EHPAD pour 
réduire les coûts. Des produits locaux 
et bio en grande partie, en circuit 
court, pour une moyenne de 350 
repas quotidiens préparés sur place 
par un cuisinier. Après 2 ans de 
préparation et 6 mois de travaux, 
c’est aussi la salle de restauration qui 
a été modernisée. Et pour les 
biodéchets, des composteurs ont été 
installés.

La cantine,  
une affaire  
de bon goût !

LAPÉROUSE CARPANTIER À ALBI

Le Nouvel An chinois
Tout au long de l’année, la cuisine centrale d’Albi 

profite des événements mondiaux, culturels, 

sportifs, pour proposer des menus à thème. Le 

but : faire découvrir des saveurs différentes, 

ouvrir à la nouveauté, éveiller la curiosité et bien 

sûr régaler les papilles ! Au mois de février, les 

écoliers ont pu goûter aux saveurs asiatiques en 

l’honneur du Nouvel An Chinois : potage chou 

chinois carottes, dos de colin au pesto rouge, 

compote aux fruits tropicaux et "fortune 

cookies", ces petits biscuits qu'on  

casse en deux pour découvrir  
un message sur 
 l'avenir ou une  
maxime.

 

Elle remplit les estomacs, stimule les papilles et délie les langues : la cantine est un lieu 

et un moment privilégiés dans les journées bien remplies des écoliers de l’Agglo. 

Mais elle est aussi bien plus ! Découvrez ce qui se cache derrière les assiettes de nos bambins !
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La cuisine d'Albi en chiffres

> 1 827 m2 de surface

> 2 600 repas préparés  
par jour pour les écoles*

> 1 repas 100% local   
chaque semaine

> 1 250 repas  les mercredis  
pour les centres aérés

> 450 repas  en portage à domicile

> 500 kg de biodéchets  
produits par semaine et compostés

> 25 agents dont 14 cuisiniers

> 24 fournisseurs locaux

> 1 tonne de cartons  
recyclés par mois

> 2 ans d'avance  sur la loi Egalim

*d’Albi, Fréjairolles, Terssac,  

Cambon d’Albi, de Mouziès, Lamillarié.

ROUFFIAC

Autonomie et écologie
Le temps de cantine est un temps d’apprentissage de 

l’autonomie et de l’écologie. Les équipes de l’école de 

Rouffiac en sont convaincues et ont mis en place des actions 

en ce sens depuis plusieurs années. Tous les élèves, petits, 

moyens et grands, ont l’habitude de distribuer le pain, 

rassembler les couverts en bout de table et les déposer  

sur un chariot, trier les déchets… Dans un souci écologique 

également, chacun apporte sa propre serviette en tissu 

déposée dans un casier. Les plus petits sont guidés par le 

personnel de cantine et l’Atsem, les grands sont autonomes 

puisqu’habitués depuis petits. Cette année 2023-2024, un 

panneau de règles de vie a été installé. Rédigé par les 

élèves eux-mêmes, il incite au respect des règles de vie en 

les impliquant directement dès la création.

La cuisine d’Albi,  
poste de pilotage !
Installée depuis 3 ans dans ses locaux du 

quartier de la Renaudié, la cuisine centrale 

de la Ville d'Albi prépare les repas de façon 

traditionnelle : épluchage et préparation 

manuelle, avec des menus composés par 

une diététicienne. Afin de soutenir 

l’économie locale et d’assurer une juste 

rémunération, un travail initié en 2017 avec 

la Chambre d’agriculture a permis une 

entente avec 24 producteurs locaux : viande, 

fromage, fruits et légumes, pain... Les circuits 

courts sont privilégiés (avec le moins 

d’intermédiaires possibles) pour limiter 

l’impact carbone. L’accent est également 

mis sur l’hygiène, le contrôle de la qualité et 

la traçabilité. Les biodéchets 

sont récupérés par 
l’association « Les 

Mains sur Terre » 
puis compostés. 
Enfin, le plaisir 
des élèves n’est 
bien sûr pas 
oublié avec des 

menus à thème 
et chaque mois 

une pâtisserie pour 
fêter les anniversaires !
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Des étudiants de l’INU Champollion, guidés par  
des professeurs de sociologie, histoire et géographie,  
sont partis en Pologne sur les traces des derniers témoins 
de la Shoah par balles, peu traitée dans la littérature  
et la cinématographie. Un projet dans le cadre des UEO,  
unités d’enseignements d’ouverture, au thème « Héritage 
Historique Européen et Valeurs Citoyennes ». À leur retour, 
ils se sont lancés dans la création d’un roman graphique : 
 « Je n’ai pas oublié » Histoires de la Shoah par balles. Le 
journaliste et auteur de BD Pierre-Roland Saint-Dizier  
a réalisé le scénario inspiré par les échanges avec les 
étudiants, les témoins et les intervenants sur le terrain.
Un ouvrage précieux alors que les archives font défaut, 
que les traces se sont évanouies et qu’il ne reste que  
les témoins âgés de plus de 90 ans. Soirée de lancement  

à l'INU Champollion le  
18 mars en présence  
des auteurs avec 
dédicaces à partir de 17h.
+infos : Scénario : 
Pierre-Roland 
Saint-Dizier / 
Illustrations : Christophe 
Girard. Éditions du 
Rocher – 152 pages - 
19,90 €  
Sortie nationale :  
21 février 2024
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Depuis 6 mois, les Carlusiens se retrouvent au café 
associatif ô Carlus dans les locaux de la maison des 
associations. Les vendredis soir et samedis matin, 
toutes les générations partagent un petit déjeuner, un 
café ou un verre de vin mais surtout un bon moment. 
Julie Mespoulhes, membre du bureau avec Dominique 
Doucé, Christophe Lacz, Jérôme Marty, Kévin 
Boulogne et Sébastien Caussé, confirme : « Lors de ma 
première permanence, la doyenne du village est venue 
prendre un café pour ne pas être seule en ce jour 
d’anniversaire, elle fêtait ses 92 ans. Ce moment-là m’a 
convaincue ».   Desévénements sont déjà prévus : 
réouverture de la terrasse au printemps avec concert 
offert, tournoi de pétanque avec soirée plancha cet 
été… Mais toutes les idées sont les bienvenues. Le café 
est en recherche de bénévoles pour élargir les jours et 
horaires d’ouverture. « Vous avez des idées, des envies 
et du temps : rejoignez-nous ! »
+infos : 06 21 65 29 17. o.carlus81@gmail.com

Du café et 
DE LA CONVIVIALITÉ

CHAMPO signe un 
roman graphique  

PRENDRE SOIN de soi
Léa, Sonia et Pauline vous accueillent depuis décembre à Albi dans leur 

nouvel espace de soins et bien-être, avec chacune sa spécialité. Léa 

propose des massages solo, duo, parent/enfant. Sonia sa mère pratique 

les massages en duo et les soins de confort sur des pathologies diverses 

de type endométriose, hernies dorsales… Elle anime un « cercle des 

femmes » tous les 3e jeudis du mois pour retrouver la sororité, s’écouter, 

échanger. Enfin, Pauline, facialiste, est spécialisée dans les soins anti-âge 

du visage : massage kobido (liftant japonais), massage guasha et outils 

en quartz... afin de repulper et redessiner les contours du visage. 

L’institut Solea organise aussi des journées bien-être : 4 soins et un 

brunch. Nouveautés 2024 : massages femme enceinte et l’acquisition 

d’une machine hydraskin pour un nettoyage profond de la peau.

+infos : 12, rue Gabriel Pech à Albi. 07 64 32 49 17.  

Sur Instagram solea.albi et pauline.facialiste
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L’association «Les Arts 
Lescuriens« organise son 
premier concours de nouvelles 
en langue française. Tous les 
genres littéraires sont acceptés 
(romanesque, policier, 
fantastique…). Sur le thème  
« Le rêve », le concours est 
ouvert à trois catégories :  
jeune public (CM1/CM2), 
collégiens, lycéens et adultes.

+infos : Inscriptions  
du 15 mars au 15 mai.  
Détails et inscription :   
concourslescure@gmail.com

À VOS PLUMES !
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Votre enfants est passionné par les livres ? Il 
aime découvrir de nouveaux mondes ? Alors 
rendez-vous au « Tulalu Club » pour rencontrer 

d'autres jeunes amateurs de lecture.  
Le principe : échanger sur des lectures,  
à partir de livres sélectionnés ensemble.  
Pour cette première séance, il pourra partager  

ses goûts et choisir les futures lectures du club !

+infos : Mercredi 13 mars à 16h, durée 45 min.  
À partir de 11 ans. Sur inscription dans 
les médiathèques ou au 05 63 76 06 10. 
Médiathèque d’Albi Pierre-Amalric.

NOUVEAU pour les ados 
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Un nouveau lieu de rendez-vous à Lescure d’Albigeois : 

le « Beau Bar », en lieu et place de l’ancien Bistrot Pierre,  

a ravivé le cœur de la commune. Pour Lauriane Mimouni au 

service et Célia Brabant en cuisine, le lieu se veut convivial. 

Une carte simple, des menus du jour tous les midis, une 

borne PMU, des soirées à thème avec un événement par 

mois. Leur petit plus : des petits déjeuners tripoux tous  

les premiers dimanches du mois ! Et si les habitués ou  

gens de passage souhaitent proposer des événements, une 

boîte à idées est à leur disposition. Aux beaux jours la cour 

intérieure et la terrasse ouvriront, avec certainement une 

équipe agrandie. Tout pour allier simplicité et convivialité.

+infos : Ouvert 6J/7, fermé les lundis. 05 63 78 83 88.  

Sur Instagram : beaubar.lescure et sur Facebook Le Beau Bar.

LE BEAU BAR
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PRENDRE SOIN de soi
Léa, Sonia et Pauline vous accueillent depuis décembre à Albi dans leur 

nouvel espace de soins et bien-être, avec chacune sa spécialité. Léa 

propose des massages solo, duo, parent/enfant. Sonia sa mère pratique 

les massages en duo et les soins de confort sur des pathologies diverses 

de type endométriose, hernies dorsales… Elle anime un « cercle des 

femmes » tous les 3e jeudis du mois pour retrouver la sororité, s’écouter, 

échanger. Enfin, Pauline, facialiste, est spécialisée dans les soins anti-âge 

du visage : massage kobido (liftant japonais), massage guasha et outils 

en quartz... afin de repulper et redessiner les contours du visage. 

L’institut Solea organise aussi des journées bien-être : 4 soins et un 

brunch. Nouveautés 2024 : massages femme enceinte et l’acquisition 

d’une machine hydraskin pour un nettoyage profond de la peau.

+infos : 12, rue Gabriel Pech à Albi. 07 64 32 49 17.  

Sur Instagram solea.albi et pauline.facialiste

LE MARATHON D’ALBI
• 44e édition, les 27 et 28 avril prochains.  

Départ et arrivée au Stadium municipal d'Albi. 

• Départ à 8h45 pour 10, 21 ou 42,195 km  
dans Albi et ses alentours.

+infos :  
info@marathondalbi.com 
Inscriptions uniquement  
en ligne sur la  
plateforme klikego, 
jusqu’au 26 avril à 20h.

Le rendez-vous
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Rassemblement National
La Taxe foncière appelée  
à augmenter à l’avenir
Un rapport récent du Conseil des prélè-
vements obligatoires sur la fiscalité du 
logement, préconise d’alléger l’acquisition 
de logement tout en relevant les impôts 
portant sur leur détention.
Cela signifie en terme fiscale, alléger les 
droits de mutation à titre onéreux 
(DMTO) connus sous le nom de frais de 
notaire et transférer la charge sur la taxe 
foncière payée par les propriétaires.
Actuellement assise sur la détention et 
l’acquisition, la fiscalité du logement serait 
donc recentrée sur la détention, avec 
comme objectif de soulager les secteurs 
de l’immobilier et de la construction 
confrontés à une hausse des taux et à 
une contraction des crédits.
Pour la Communauté d’Agglomération 
de l’Albigeois cela aura un impact sur la 
taxe foncière, et pour les propriétaires ce 
sera une nouvelle augmentation de leur 
taxe foncière.
En effet depuis la suppression de la taxe 
d’habitation, la taxe foncière est devenue 
pour le bloc communal la variable d’ajus-
tement fiscale de toutes les politiques 
publiques.
Ainsi une taxe spéciale d’équipement doit 
être mise en place prochainement dans les 
EPCI situés à moins de 60 minutes d’une gare 
desservie par la future LGV Toulouse- 
Bordeaux, ce qui est le cas de la C2A.
Bientôt la propriété foncière va être un luxe !

Frédéric Cabrolier

Tous au compost !
Les animateurs du service prévention et économie circulaire de l’Agglo seront présents 
sur les marchés pour la 11e édition de « Tous au Compost ! », un évènement national 
annuel qui valorise la pratique du compostage de proximité des déchets organiques.

Retrouvez les animations pédagogiques :
À Saint-Juéry .......... Le jeudi 28 mars de 7h à 12h - 48 Av. Germain Tequi

À Albi .......................... Le samedi 23 mars de 7h à 12h - 11, rue Saint-Julien
  Le samedi 30 mars de 7h à 12h - Place Fernand Pelloutier
  Le samedi 6 avril de 7h à 12h - Boulevard de Strasbourg

tribuneslibres

Groupe Communiste
Territoires d’industrie 2023-2027
Les intercommunalités: d’agglo. 
Gaillac-Graulhet, Albigeois et 
Carmausin-Ségala associées dans 
Tarn Nord, labellisées fin 2023 
Les politiques libérales donnant carte 
blanche au grand patronat et subvention-
nant largement les grandes entreprises 
ont désindustrialisé le pays par des 
délocalisations massives, des centaines de 
milliers de licenciements. Cette hémor-
ragie, aggravée par  les directives de la 
commission européenne dévouée aux 
intérêts capitalistes, a mis en grand danger 
l'indépendance nationale comme nous le 
voyons avec l’exemple de  l’approvisionne-
ment chaotique de médicaments.
Cette timide avancée est insuffisante 
pour l’urgente ré-industrialisation du pays, 
et ne sera même pas financée par l’ISF, il 
l’a supprimé. Cela sera pris dans la poche 
des salariés par la fiscalité, dépouillant 
ainsi la France du travail pour abonder 
celle des  actionnaires. Qu'est ce qui va 
garantir que les fonds publics de nouveau 
versés dans ce type d'opération vont 
vraiment être utiles à la formation, 
l'emploi, l'innovation ?
Il est  aussi significatif que le pilotage 
bicéphale prévu soit un patron d’industrie 
et un élu. Je regrette que ce projet n’ait 
pas été élaboré avec l’ensemble des 
organisations syndicales, la population, 
les salariés. Il est encore temps de le 
faire: l’avenir du Tarn Nord ne peut se 
passer de cet apport.
Danielle PATUREY
groupe.elus-minoritaires@mairie-albi.fr

Collectif citoyens, écologistes  
et gauche rassemblée
L’hydrogène et l’emploi local : 
les faits parlent
Notre agglomération a besoin de renouve-
ler ses bus et fait le choix de véhicules à 
énergie décarbonée : nous soutenons. 
Notre agglomération décide d’acheter 
un bus électrique fabriqué en Turquie : 
nous nous interrogeons. Pourquoi pas 
un bus hydrogène fabriqué à Albi ? 
Beaucoup plus cher ! nous affirme-t-on. 
Pourtant, la Région proposait de prendre 
100 % du surcoût du bus hydrogène. 
Encore une fois, les choix politiques de 
la présidente de notre agglomération 
sont à l’opposé de ses déclarations.
La C2A clame s’engager pour la mobilité 
hydrogène ? Elle achète un bus électrique.
La C2A affirme gérer son budget 
sérieusement ? Elle choisit un bus élec-
trique à 600 000 euros au lieu d’un bus 
hydrogène à 250 000 euros.
La C2A se déclare acteur de développe-
ment économique ? Elle prive une en-
treprise albigeoise d’une commande de 
2 bus hydrogène.
Quand en plus une des deux stations de 
distribution d’hydrogène du Tarn s’installe 
à côté du nouveau centre technique des 
bus, l’incohérence de ce choix politique 
atteint des sommets.
Comme d’habitude, aucun débat en 
conseil communautaire.
L’hydrogène pourvoyeur d’emplois 
locaux ? Pas en Albigeois. 
N FERRAND-LEFRANC P PRAGNERE  
JL TONICELLO N HIBERT
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}	ROMAN ADULTES
 Le dernier des siens de Sibylle Grimbert, 

Paris : éditions Anne Carrière, 2022
 En 1835, Gus, zoologiste à Lille, participe 

à une mission d'observation de la faune 
du nord de l'Europe. Assistant au 
massacre d'une colonie de grands 
pingouins, il sauve l'un d'entre eux  
qu’il adopte et baptise Prosp. Durant les 
15 années suivantes, une relation unique 
se noue entre l'homme et l'animal.

}	LIVRE AUDIO - ROMAN
 Entre fauves de Colin Niel, Paris : 

Audiolib, 2022
 Martin, garde au Parc national des 

Pyrénées, travaille au suivi des ours. 
Depuis des mois, Cannellito, le dernier 

 de sang pyrénéen, a disparu. Martin est 
convaincu que des chasseurs veulent la 
peau de l'animal. Lorsqu'il tombe sur un 
cliché montrant une jeune femme devant 
la dépouille d'un lion, il est déterminé  
à la retrouver et à la livrer en pâture  
à l'opinion publique.

}	DOCUMENTAIRE ADULTES
 La baleine : une histoire culturelle de 

Michel Pastoureau, Paris : Seuil, 2023
 Une histoire de la baleine dans 

l'imaginaire collectif depuis le 
Néolithique. La symbolique de l'animal 
dans la littérature et dans l'art est 
analysée. La mythologie, son histoire  
qui est liée à celle de la mer, de la 
navigation et des explorations sont 
également étudiées.

}	ROMAN ADO
 Ma part de l’ours de Marine Veith,  

Paris : Sarbacane, 2022
 Sur une route des Pyrénées, Tim, 13 ans 

et Aurore, 20 ans, vont rejoindre en 
voiture leur mère, internée depuis la 
disparition de leur père. Soudain, une  
avalanche les bloque totalement, les 
forçant à fuir à pied dans le blizzard. 
D’abord aidés par un étrange baroudeur, 
puis guidés par un enfant sauvage, de 
mystère en mystère, le frère et la sœur 
s’enfoncent dans la neige, sur les traces 
d’une légende locale, « la femme qui 
danse avec les ours ».

}	CONTES- JEUNE PUBLIC
 1 000 ans de contes : la nature, contes 

choisis et écrits par Marie-Agnès Gaudrat 
et Eve Pourcel, Illustrations de Charlotte 
Molas, Clémence Pollet et Anne Pomel, 
Toulouse : Milan jeunesse, 2022

 37 contes et légendes sur le thème  
de la nature évoquant la montagne,  
la forêt, les animaux...

}	DOCUMENTAIRE JEUNE PUBLIC
 Le livre extraordinaire des animaux 

disparus textes de Barbara Taylor,  
illustrations de Val Walerczuk, Paris : 
Little urban, 2022

 Une présentation des animaux disparus 
comme le dodo, le moa géant, le tigre de 
Java, l'ours de l'Atlas ou encore le pigeon 
migrateur. Avec des informations, des 
anecdotes et une fiche descriptive  
pour chacun d'entre eux.    
 

} DVD JEUNE PUBLIC
 Koati réalisé par Rodrigo Perez-Castro, 

Paris, Universal / Orange Studio, 2023
 Au cœur de la forêt tropicale de Xo,  

une bande d'animaux vit en harmonie, 
jusqu'à ce que Nachi, un jeune coati 
orphelin, soit confronté à une 
catastrophe naturelle menaçant sa 
communauté qui envisage de fuir.  
Mais Cocopa, un vieux sorcier, voit  
en Nachi un espoir inattendu. Avec  
ses compagnons, Pako, une grenouille 
hyperactive, et Xochi, un papillon 
intrépide, Nachi se lance dans une 
périlleuse quête pour sauver son  
foyer  et découvrir ses origines.

}	JEU DE SOCIÉTÉ
 Cascadia de Randy Flynn, Paris, Lucky 

Duck Games, 2021 - (Jeu de l’année  
2022 en Allemagne)

 Un jeu de réflexion et de pose de tuiles 
où il vous faudra constituer votre 
paysage en élaborant des zones les plus 
grandes possible tout en positionnant 
judicieusement chacun des animaux pour 
score un maximum. Saurez-vous créer 
l’écosystème le plus harmonieux possible 
et remporter la partie ?

Les médiathécaires de l’Agglo vous ont concocté une sélection spéciale « animaux du monde ».  
Rendez-vous dans les MéGa pour découvrir bien d’autres pépites !

prendre le temps
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Tempsforts

RETROUVEZ DANS VOTRE GRAND A

ET POUR NE RIEN MANQUER DES ÉVÉNEMENTS EN GRAND ALBIGEOIS,  

RENDEZ-VOUS EN LIGNE SUR L’AGENDA agenda.grand-albigeois.fr

6 idées de sorties

C’est parti pour l’édition 2024 du Trail des Forgerons, grand 

rendez-vous des amoureux de courses nature à Saint-Juéry. 
Avec l’épreuve reine du 
trail 30 km, mais aussi : 
randonnée pédestre, 
marche nordique, trail 
enfant et course 100% 
féminine. Tout le 
monde peut participer !

+infos :  
dimanche 24 mars. 
Inscriptions sur  
https://locapial.
jimdofree.com.  
Pour les enfants 
inscription gratuite 
directement sur place.

Les 30 et 31 mars, un superbe week-end  

attend les passionnés de moto-cross à 

Castelnau-de-Lévis sur le circuit du Puech 

Rampant avec la 3e épreuve 2024 du 24 MX 

Tour mais également les championnats de 

France 85cc, 125cc et élite MX2 et MX1 qui 

vont réunir près de 250 pilotes. Pour la 

première année, toutes les catégories sont 

réunies pour un spectacle vrombissant.  

Avec la présence de grands noms du mondial.

+infos : 06 89 51 76 26.    
Buvettes et restauration sur place.  
Tarif : 25€ (entrée gratuite jusqu’à 13 ans)

Pour cette 55e édition dont l'entrée devient gratuite, 
découvrez le nouveau concept de la Foire d’Albi : plus de 

130 exposants, mais aussi des 
concerts, animations sportives, 
places du village avec 
producteurs et viticulteurs, 
ateliers de cuisine et challenges 
culinaires, mini-quads 
électriques… et des surprises !

+infos :  
du jeudi 14 au lundi 18 mars  
au Parcdes Expositions d’Albi.   
Entrée gratuite.  
www.foire-albi.fr

LA FOIRE SE RENOUVELLE !

COUP D’ACCÉLÉRATEUR 
POUR LE MOTO-CROSS

DES MOLLETS EN ACIER
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La Fête du livre jeunesse, proposée  
par l’association Dikelitu en partenariat 
avec la Ville d'Albi, les médiathèques 
de l’Agglo, la librairie Les Petits 
Vagabonds et la Scène nationale 
d’Albi-Tarn se déroulera du 2 au 6 avril 
sur le thème « Nature sauvage ».  
Au programme : exposition et ateliers 
autour de l’illustration, dédicaces, 
rencontre poétique, réalisation d’une 
fresque sur les vitrines de la librairie  
Les Petits Vagabonds et de 
nombreuses animations prévues  
dans les médiathèques de l’Agglo.

+infos : 05 63 38 62 84

LE LIVRE EN FÊTE

Le 12 avril se déroulera la  6e édition de l’Albi Run Urbain.  Au programme : 8 ou 12 km  de course en solo ou par 
équipe de 6 coureurs, 8 km en marche nordique pour le fun et un accès handisport. Possibilité de reprendre des forces avec un aligot-saucisse et de se détendre avec la présence de masseurs et kinés !

+infos : Place du Vigan  à Albi, départ à 19h.  
www.albirunurbain.fr

Tempsforts

Chaque année le festival « Un Week-end avec  
Elles » met en scène les différentes expressions  
de la créativité féminine à travers des concerts,  
de l’humour, de projections, des conférences et des 
repas à thème. Pour sa 17e édition retrouvez-les 

à la maison de la Musique 
à Cap’ Découverte, au 
Café Plùm à Lautrec,  
aux Ateliers à Castres, 
 au Café Flo à Florentin, 
 à la Maison musicienne  
à Castelnau-de-Lévis,  
à la salle des fêtes de 
Puygouzon, à la salle 
multiculturelle de  
Técou, et à Albi au  
Grand Théâtre, au Théâtre  
des Lices et au Scénith.

+infos : du 4 au 7 avril. 
Programme complet : 
unweekendavecelles.net

ARPENTER 
LA VILLE ROUGE

FESTIVAL 
100 % FÉMININ
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CHAQUE JOUR, L’AGGLO REÇOIT VIA SON SITE INTERNET, PAR COURRIER OU TÉLÉPHONE, 
DIFFÉRENTS MESSAGES OU QUESTIONS. DANS CETTE PAGE, GRAND A SÉLECTIONNE  
LES EXTRAITS SUSCEPTIBLES DE SERVIR LE PLUS GRAND NOMBRE.

Objet perdu
« J’ai laissé hier soir mes écouteurs dans le bus, ligne R.  
Existe-t-il un endroit où sont stockés les objets perdus ? » 
Théo (Saint-Juéry)

 : Vous pouvez contacter le réseau libéA via le 
formulaire en ligne www.libea-mobilites.fr/nous-contacter. 
Décrivez le plus précisément possible l’objet en question, 
renseignez la ligne de bus que vous avez empruntée et 
l’horaire. Votre demande sera transmise au chauffeur 
concerné qui vous indiquera si vos écouteurs ont été 
retrouvés. Dans l'affirmative, il vous précisera l’adresse  
à laquelle vous rendre pour les récupérer. S'ils n’ont  
pas été retrouvés, vous pourrez prendre contact avec  
le service des objets trouvés : ils sont transférés au 
service des objets trouvés à la police municipale  
d'Albi, place de la Résistance. - 05 63 49 15 64 :  
À noter : le réseau libéA garde les objets trouvés 
(sac à dos, portefeuille...) pendant 24h à 48h maximum 
au local technique (ouvert de 7h à 20h) puis ils sont 
transférés au service des objets trouvés  
à la police municipale d'Albi. 

Stage vélo
« L’aide de l'Agglo pour l’achat d’un vélo  
est-elle aussi valable pour un modèle enfant ?  
Si oui, est-ce l’enfant qui doit suivre le  
mini-stage de la vélo-école ?  »  
Stéphanie (Fréjairolles)

 : L’aide à l’achat d’un vélo est tout aussi valable 
pour un modèle enfant mais le demandeur doit être 
majeur. Le stage « Circuler en ville » est plutôt adapté 
aux adultes mais il peut être suivi à partir de 12 ans,  
en étant idéalement accompagné d’un adulte. Pour les 
enfants de moins de 12 ans, il est demandé qu’un parent 
suive le stage pour ensuite accompagner son enfant  
en toute sécurité et lui transmettre les bons réflexes.

+infos : www.libea-mobilites.fr >  
Se déplacer > À vélo > Aide à l’achat vélo

Anniversaire aquatique
« On m’a dit que je pouvais organiser l’anniversaire de mon fils de 9 ans à Atlantis, 
quelles sont les conditions ? » Mélanie (Cunac)

 : Les réservations des après-midis pour les anniversaires sont en effet possibles de 
mi-septembre à mi-juin à l’espace aquatique Atlantis d’Albi, pour les enfants de 6 à 11 ans. 
En période scolaire : tous les samedis de 15h30 à 17h et les mercredis de 13h30 à 15h. 
Pendant les petites vacances scolaires : du lundi au vendredi de 13h30 à 15h. Le tarif est 
de 50€ pour 5 à 7 enfants puis 3,20€ par enfant supplémentaire, dans la limite de 
15 enfants. L’éducateur présent pour l’anniversaire aménage des jeux pour que tous les 
enfants passent une belle après-midi : pont flottant, ballon, tapis dans le toboggan...

entre nous
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bloc-notes
 Ma Prime Rénov ’
Depuis le 1er janvier 2024,  
Ma Prime Rénov’ évolue avec :
• le Parcours accompagné,  

un financement beaucoup  
plus important pour les travaux 
d’isolation, de ventilation  
et d’installation de chauffage 
écologique, sans conditions  
de revenus ;

• le renforcement de Ma Prime 
Rénov’ Copropriété avec  
de nouveaux plafonds  
et taux de financement ;

• Ma Prime Adapt’, nouvelle  
aide pour accélérer l’adaptation  
des logements à la perte 
d’autonomie ;

• Ma Prime Logement Décent pour 
mieux financer les travaux lourds 
de remise en état des logements 
très dégradés.

Tous les détails : anah.gouv.fr

Suivez-nous !

 Diffusion Grand A
Particuliers et entreprises,  
votre Grand A est glissé dans  
votre boîte aux lettres. Problèmes  
de réception : Adrexo Sud-Ouest  
au 05 63 45 51 80.
Le prochain numéro sera distribué  
à partir du 13 mai.

 Communauté
 d’agglomération
 de l’Albigeois
Parc François Mitterrand à Saint-Juéry 
BUS : Ligne B, E, R (arrêt Pacifique)

 Allô Agglo :
 05 63 76 06 06
Du lundi au vendredi  
de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h30
contact@grand-albigeois.fr
grand-albigeois.fr
facebook. com/grand.albigeois

Maire de la commune de Dénat, je suis très heureux que mon village soit 
partie intégrante de la communauté d’agglomération de l’Albigeois. Mon 
équipe municipale et moi-même sommes heureux de constater que grâce, 
aux actions coordonnées de la municipalité et de l’Agglomération, il fait bon 
vivre à Dénat et dans l’Albigeois.
La particularité de Dénat est que le maire ne siège pas au conseil communautaire, 
c’est Grégory Averous, le 1er adjoint, qui est présent dans cette instance en 
tant que vice-président délégué aux médiathèques et au relais petite enfance. 
Étant en activité tous les deux, cette répartition des fonctions, notre entente, 
notre travail en commun et notre respect mutuel, nous permettent une 
optimisation de notre temps afin d’obtenir les résultats attendus pour les 
deux collectivités.
Entourés d’une équipe municipale impliquée et efficiente, les projets mis en 
place au profit des Dénatois et plus largement des Grands Albigeois, sont 
rendus possibles en partie grâce à l’accompagnement de l’Agglomération. 
C’est notamment le cas pour le parking de la nouvelle école en construction 
dans notre village pour lequel nous avons pu bénéficier d’un fond de concours 
de 130 000 euros de la part de l’Agglomération. Il sera réalisé pour moitié 
avec des places naturelles et inclura un abri à vélos afin de favoriser les 
mobilités douces.
Nous pouvons être satisfaits d’avoir au sein de la commune des associations 
dynamiques et des administrés impliqués qui participent à faire de Dénat un 
vrai espace de dynamisme, de joie de vivre et de respect de chacun.
Tous les services communs mis en place entre la municipalité et l’Agglomération 
sont une aubaine pour notre commune, ils sont appréciés par les habitants de 
Dénat tant dans l’efficacité et le professionnalisme que par la réactivité de tous 
les intervenants.
Courant 2024, la commune de Dénat va être dotée d’une voie douce qui reliera 
le cœur du village à la RD 612 « route de Castres », un grand merci à la communauté 
d’agglomération de l’Albigeois pour cet ouvrage, que notre commune n’aurait 
jamais pu se permettre de réaliser sans son concours. Cette voie douce mettra 
en sécurité les promeneurs et surtout toutes les personnes désirant utiliser les 
bus passant sur la RD 612 et ainsi favorisera les déplacements responsables en 
préservant notre belle campagne qui donne tout son charme à Dénat.

Olivier Oustric
Maire de Dénat

Enaparté
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